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 Un hôpital d’une ville préfecture, comme Laval, doit être 
guidé par une vision sanitaire et non une vision comptable. 

 "En tant que Maire et Président du Conseil de surveillance du Centre Hospitalier de Laval, je tiens à 
exprimer ici mon profond désaccord avec l’orientation générale du plan d’économies souhaité, dans un 
contexte où l’hôpital traverse une crise grave et structurelle. Ce n’est pas en réduisant les moyens ou 
en comprimant encore davantage les équipes soignantes que nous sortirons de cette spirale de 
dégradation.  
  
Lors de la crise du Covid-19, il aurait été inconcevable de présenter un plan d’austérité. La situation 
actuelle, marquée par une instabilité des urgences, une perte d’attractivité des blocs opératoires, un 
service psychiatrique en crise et une démographie médicale en tension, appelle le même type de 
réponse : un soutien renforcé de l’État, à travers l'ARS, et de l’ensemble des acteurs institutionnels, pas 
un repli sur soi.  
  
Je ne méconnais pas les contraintes budgétaires qui pèsent sur notre établissement depuis plus d'une 
décennie. Examiner chaque ligne du budget peut être utile. Mais je le dis clairement : aucune mesure 
socialement brutale ne saurait être acceptée sans un véritable débat démocratique, fondé sur une 
vision de long terme.  
  
Il ne suffit pas de réduire les dépenses. Il faut s’attaquer aux causes profondes de la crise et non aux 
conséquences : 
– Notre priorité absolue doit être la réouverture immédiate des urgences ainsi que le renforcement de 
l’équipe médicale en psychiatrie. Trop souvent fermées, les urgences sont aujourd’hui la principale 
cause de dysfonctionnement de l’hôpital, entraînant une baisse de l’activité globale. À court terme, la 
coopération avec les autres hôpitaux, au-delà des frontières de la Mayenne, doit être simplifiée et 
fluidifiée. 
– La qualité et le niveau de la prise en charge des patients à l’échelle du département de la Mayenne 
doivent rester notre boussole. Or, le compte n’y est pas. 
  
Il nous faut impérativement maintenir l'activité mais aussi continuer à adapter l'hôpital aux besoins 
pour mieux prendre en charge les patients, tout en améliorant les conditions de travail des soignants. 
C'est pourquoi j'ai également sollicité le Directeur Général de l'ARS afin d'obtenir des garanties sur le 
financement du futur projet immobilier de l’hôpital. On ne peut opposer les besoins budgétaires de 
fonctionnement actuels aux investissements indispensables pour l'avenir. 
  
L’État doit prendre ses responsabilités : réserve sanitaire, réquisition préfectorale d’urgentistes dans le 
Grand Ouest… Toutes les options doivent être envisagées. Nous le devons aux patients, confrontés à 
une perte de chance en santé inacceptable, et à nos soignants, victimes d’un épuisement professionnel 
alarmant. La situation exige un sursaut collectif, et d’abord de l’Etat. L’hôpital public mérite mieux 
qu’un plan d’austérité. Il a besoin d’un plan de soutien massif." Déclare Florian Bercault, Maire de Laval, 
Président du conseil de surveillance de l'hôpital. 
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